

たけなか
竹中ナミ(61)

NHK経営委員



おかんの奮闘記

下

——若いころはやんちゃだっ
たとか

竹中 ゃんちやど」「ろじやな
い。日本の非行少女のはしりと
いわれたんやから（笑）。小学
校、いや、もっと小さいころか
らかな、趣味は家出と木登りや
った。学校に行つても教室には
入らない。授業をさぼって「こ
の子らはワルやから付き合つち
やいかんよ」と言われる友達と
付き合う。そんな子でした。

竹中 高校生になつて、学校
でじっと勉強してるのが嫌で
「アルバイトをしたい」と騒い
だら、母に職安に連れていかれ
た。事務のアルバイトを始め、
そこで知り合つた男性と付き合
うようになった。やがて、一緒
に暮し始めたのだけど、結婚
する前に、（高校から）不純異

性交遊といわれて、学籍を抹消
されてしまった。

——「両親の逆鱗に触れたの

非行少女のはしりだった

竹中 「幸せになるか、不幸
になるかは私が決めること。絶
対に幸せになる」って言いました。
父は84歳まで長生きして亡
くなりましたが、最高の応援団
になつてくれました。でもね、
親になつた自分がいつか安心し
て死ねるかと考えたとき、私は
は「テーマ」が残つていると思
うんです。

——それで？
竹中 「竹中 『幸

父も母もどんなに悪さ
をして怒ったことはなかっ
た。父は自分が大正のパンカラ
学生でごつつい遊んだ人。そん
なオレの娘なんやから常識外れ
も当たり前、と何でも許してくれ
た。母は父親と長男が一段高
いところで尾頭付きを食べるよ
うなしきたりのある家で育つ
て、男女の格差を理不尽やと思
続けた人でした。だから、私
に期待をかけていて、悪いこと
をしても、いつか何者かになる
ために踏んでいる道や、みたい
なことを言って怒ることはなか
ったですね。

——そのときご両親は

竹中 いきなり父に「オレが

連れて死んだ」と言われてび

っくりしました。何を言つてゐ
るや、と聞くと「こういう子を
育てる」とはおまえが不幸にな
ることで、つらい目にあうこと
と」と言う。父にそんなことを
言わせているのは誰や、と思
ました。そういう考え方方が世の中
で当たり前やとしたら、世の中の方
がおかしい。